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肥黎爆捐款目的 與陳樞機「口供唔夾」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）天主教

樞機主教陳日君近日被揭收受「政治商
人」黎智英達2,000萬元巨額私人捐款，
一度聲稱黎智英在捐款時「從來無講要
用 做乜」。不過，在香港一直逃避回應
事件的黎智英，前日就在台灣「突然開
腔」，直言自己捐予陳日君的巨款，是

「想幫助內地的『地下教會』」，與陳日君
聲言有關的巨款用於「向學校送贈聖
像」、「捐款予慈善機構」有出入。

陳日君早前雖承認確收過黎智英巨額
捐款，但就聲言「（黎智英）從來無講要

用 做乜」，否認對方的捐款與政治有
關，聲言款項用於「支付他以主教身份
出外公幹乘搭商務客位的費用」，甚至完
全可以由天主教香港教區「出面」的

「向學校送贈聖像」、「捐款予慈善機構」
等，又稱他沒有「直接」捐助內地的所
謂「地下教會」，只是「畀 利是，資助
他們進修」。

不過，黎智英昨日在其屬下報刊《蘋
果日報》的「獨家」報道中回應是次事
件時，就聲言自己捐錢予陳日君，就是
為了「幫助」地下教會，「因為只有我

肯捐，才會捐這麼多」，明顯與陳日君的
說法不符。

網友批解釋非常牽強
在網上討論區，大批市民發帖質疑黎

智英的說法，認為只因這次「獻金醜聞」
越鬧越大，為免在選區期間影響陳日君
這支持反對派的「政治主教」的「公信
力」，才聲稱有關的巨額獻金，是用在資
助內地的所謂「地下教會」上。「阿倫
伯」相信，梵蒂岡一直不理中國政府的
反對，直接「操控」內地的所謂「地下

教會」，「使唔使陳樞機（陳日君）同生
果黎（黎智英）操心呀？所以陳樞機或
生果黎 解釋，實在非常牽強」。

有市民則質疑，黎智英擁有的壹傳媒
集團四處「投資」，連累該集團今年要發
盈警，但他仍可向陳日君以至各反對派
政 黨 作 巨 額 捐 獻 ， 「 錢 從 何 來 」。

「planner2003」稱，「（黎智英）何來足
夠金錢透過傻陳捐畀中國地下教會？」

「cwbguy」就指，負責處理黎智英有關的
金錢往來的，是曾任職美國情報工作的
Mark Simon，就更令人懷疑。

陳方安生先被「維基解密」披露的美
國領事館機密外交電文踢爆定期「晉見」
美國領事，最近更被「Foxy」揭發其與
民主黨和公民黨均收受過黎智英巨額捐
款。其中，陳方安生在參與立法會補選
後，涉嫌收受黎智英逾百萬元用途不明
的「獻金」，又在事件披露後絕跡於公開
活動，令人懷疑其中是否涉及「不能說
的秘密」。

派完傳單即走人避記者
有市民日前就到廉政公署報案要求介

入調查是次「陳百萬事件」，質疑作為退
休高官的陳方安生收受私人捐款，會否

涉及「延後利益」的問題。
區議會選舉臨近，「陳百萬」突然公

開現身，並於日前到粉嶺基督會基新中
學與高中生就政治問題對話。不過，她
當時就以昨晨會到太古城出席趙家賢的
宣傳活動、「屆時會有更多時間與傳媒
傾談為由」，突然要求校方將是次公開座
談變成「閉門會議」，拒絕記者內進，並
在會後迴避交代獲黎智英所贈的「獻金」
去向。

昨晨，多家傳媒的記者專程到太古
城，希望她兌現其有更多時間與傳媒傾
談的「承諾」，但當陳方安生到場後，一
被問及「獻金醜聞」就即刻變臉，只拋

下一句「不評論」。此時，趙家賢立刻
「保鑣上身」，自動自覺為她護航，多次
以「（陳方安生）仲做緊 （派傳單）」
為由，阻止記者追訪陳方安生。

民主黨亦收錢 獲助選惹質疑
其後，在場記者「苦等」半個小時、

在陳方安生終於結束其助選工作後，上
前去要求她交代黎智英的「捐款用途」，
但陳方安生再次僅以「不評論」3個字作

答，即登上其私人坐駕匆匆離去。
除陳方安生外，「Foxy」披露了民主

黨也是黎智英「獻金」的受益人之一，
令是次陳方安生罕有為民主黨一個區選
候選人助選更啟人疑竇。「受助」的趙
家賢，聲言是次「獻金」事件未有影響
他邀請陳方安生助選的決定，並聲稱這
次事件「只是部分傳媒炒作」。

太古城西參選人還包括新民黨的洪啟
騰。

「陳百萬」助選續扮鴕鳥
人肉錄音機只講「不評論」 趙家賢「護主」阻採訪

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

在立法會辯論《施政報告》致謝議
案期間，多個政黨的立法會議員在
討論「優質生活」的環節中，關注
到骨灰龕供應不足的問題。食物及
衛生局局長周一嶽表示，特區政府
已在18區物色24幅土地興建骨灰龕
場，其中鑽石山一幅土地已獲黃大
仙區議會支持，將於明年初興建，
而位於長洲墳場的一幅亦獲得離島
區議會支持，當局會繼續就其他地
點進行可行性研究，並於2012年初
再諮詢各區的意見。

周一嶽昨日在立法會回應議員的
意見時，估計由明年起的未來5
年，香港將會有共12萬個新骨灰龕
位供應，而由2017年至2031年將會
有數以十萬個新龕位，又透露當局
會於年底就引入私人骨灰龕場發牌
制度進行第二輪公眾諮詢。

邱騰華：空污獲實質改善
就議員提出的環保問題，環境局

局長邱騰華在會上強調，香港過去
數年空氣污染獲得實質改善，尤其
是發電廠排放的污染物已下降，並
透露該局下月會向立法會環境事務
委員會提交兩項重要文件，會就全
面實施膠袋徵費向立法會尋求清晰
指引，並就棄置電器及電腦收取費
用提出方案，包括成立回收中心作
無害處理等。

他又指，當局計劃於明年初就引
入焚化爐設施向立法會申請撥款，
但重申要減少廢物，就必須三管齊
下：倘有議員不喜歡擴建堆填區，

又對引入焚化爐有擔憂，而減廢措施可能又因界
別利益而引起擔憂，當局實在想不出有其他措施
可以有效減廢。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）壹傳媒集團主席黎智英「捐款門」

醜聞愈演愈烈，作為130萬元巨款「受益人」的前政務司司長陳方安

生近日「突然蒲頭」，繼到學校開「政治講座」後，再到港島東區為

民主黨太古城西候選人趙家賢助選。不過，她就繼續拒絕交代自己

所獲百萬捐款的去向，只多次重複稱「不評論」來回應質疑。受其

恩惠的趙家賢更「護主心切」，一再以「（陳方安生）仲做緊 （派

傳單）」為由，阻撓記者追問。趙家賢更聲言「這（獻

金事件）只是傳媒的炒作」。
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■周一嶽指政府已在
18區物色24幅土地興
建骨灰龕場。
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■陳方安
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■邱騰華指下月會就
全面實施膠袋徵費向
立會尋求清晰指引。
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